



RAPPORT DE L'ASSEMBLEE GENERALE DU 25 JUIN 2022 MAIRIE DE SCHIFFLANGE

Présences du CA : Schockmel, Wagner, Keiffer, Krack, Deischer, Goetzinger, Pulli, André, Flenghi
Personnel FLH : Handschke, Stot, Malesevic, Schmitt, Nesser
Excusé(e)s : Pulli, Lehner, Veidig, Simonelli, Fanck

1. Appel des délégués

13 clubs sont présents à 9h30. Les représentants du HC Berchem et du HB Bertrange arrivent avec un peu de retard. Le total des voix à émettre est de 64.

2. Minute de silence

A la mémoire des membres décédés, l'assemblée se lève pour une minute de silence.

3. Mots de bienvenue de l'organisateur

M. Romain Schockmel, président de la FLH, remercie le club organisateur et donne la parole au président du club de Schifflange M. Sven Kill.

Le président M. Sven Kill exprime sa fierté que l'Assemblée générale ait été organisée par son club, le HBC Schifflange, dans le cadre de son 50e anniversaire. Il attire l'attention sur les nombreuses activités de son club à l'occasion de l'anniversaire et remercie le comité d'organisation. Il remercie le Ministère des Sports et la Fédération de Handball pour leur soutien et leur coopération durant la pandémie. Sven Kill évoque la participation de son équipe U21 à la finale de la coupe et est fier d'avoir à nouveau une équipe féminine au sein du club. Cela montre leur bon travail chez les jeunes. Finalement il remercie également la Commune de Schifflange pour la bonne coopération durant les années et la mise à disposition de la salle « Grand-Duc Jean » pour cette Assemblée générale.

4. Adoption du rapport de l'AG du 26 juin 2021

Le rapport est approuvé par acclamation.

5. Allocution du président de la FLH

Tout d'abord, le président M. Romain Schockmel exprime ses remerciements aux clubs qui ont réalisé de grandes choses ces dernières années en matière de pandémie. La pandémie a certainement entraîné des pertes en termes de situation financière et de nombre de membres, mais nous sommes optimistes que nous pourrions rattraper cela. Le président remercie tous les bénévoles, le handball ne serait pas possible sans leur soutien. Il dit qu'il y a des initiatives pour soutenir les bénévoles et rendre le travail des clubs plus professionnel. Puis il remercie les sponsors qui ont soutenus la FLH même dans les moments difficiles et les membres de la presse pour leur travail durant la saison. Finalement il remercie le club du HBC Schifflange pour la bonne organisation de ce congrès et souhaite aux clubs pleins de succès pour la saison prochaine.



6. Intervention du représentant du Ministère des Sports (MSP)

M. Thierry Wagner, représentant du MSP, excuse d'abord le Ministre des Sports, M. Georges Engel, qui a malheureusement dû remplir d'autres fonctions. Il félicite les clubs pour leur flexibilité au cours des 2 dernières années. De nouvelles opportunités de formation ont permis aux jeunes sportifs de continuer à jouer au handball.

Il mentionne le projet de professionnalisation du MSP. "Lëtzebuerg liewt sport" est destiné à renforcer la base. Mais les sujets de Qualité+, société et sport, bénévolat, arbitres et les organisations en dehors du sport sont également abordés. De plus, une formation pour la partie administrative des clubs, similaire à celle pour la formation des entraîneurs ou des arbitres, est désormais proposée dans différents modules qui sont diplômés LUXQF 1-6. Actuellement, il y a un total de 1700 entraîneurs formés dans le sport luxembourgeois. M. Wagner ajoute que le congé sportif est également prévu pour les bénévoles.

Ensuite M. Wagner parle des coordinateurs sportifs dans les communes. Ils devraient aider les clubs dans la coopération avec les écoles et les maisons relais. Pour cette coopération les clubs doivent être bien organisés et disposer d'un personnel bien formé et motivé.

L'importance du sport doit être soulignée. Actuellement, la valeur du sport représente environ 1,1% du PIB luxembourgeois et le STATEC a constaté dans une étude de 2020 qu'environ 19.500 bénévoles travaillent environ 4,4 millions d'heures dans le sport chaque année.

Finalement M. Wagner explique que le LIHPS (Luxembourg Institute for High Performance in Sports) est pleinement opérationnel et que la SportFabrik devrait ouvrir ses portes à Oberkorn en octobre. Ici, les meilleures conditions possibles et les systèmes et équipements les plus modernes sont installés. Le handball peut aussi en profiter.

Au nom du Ministre des Sports, M. Wagner félicite l'organisateur HBC Schifflange à l'occasion de son 50ème anniversaire et félicite les équipes de la FLH pour les résultats des derniers mois.

7. Interventions FLH

1. Mise en question du référendum mode de jeu saison 23-24

M. Christian Schmitt (FLH) donne des explications sur le déroulement du référendum d'avril. Le référendum s'est déroulé exactement comme les années précédentes. Il y a eu quelques demandes de prise de parole telles que par ex. du CHEV Diekirch où le représentant M. Frank Link souligne qu'il aurait dû y avoir une discussion publique avec les clubs. M. Schockmel (FLH) et M. Schmitt ont de nouveau souligné les avantages d'un championnat à 8 clubs. Cependant, ces arguments n'ont joué aucun rôle au référendum. Une continuation à 10 équipes aurait également été acceptée.

Le conseil demande aux clubs si le référendum doit être répété.

Les clubs suivants ont voté en faveur d'une répétition : CHEV Diekirch, Mersch75, HB Pétange et HB Rumelange. Total de 15 voix.

Les clubs suivants ont rejeté une répétition : HB Käerjeng, HC Berchem, HB Bieles, HB Dudelange, HB Museldall, HCA Redange, RED BOYS, HBC Schifflange, HC Standard, Handball Esch, HB Bartreng. Total de 49 voix.



2. Entente HB Pétange/HB Gorcy

M. Christian Schmitt (FLH) et M. Jean-Claude Muller (HB Pétange) donnent quelques explications sur le déroulement des pourparlers avec le club français du HB Gorcy. Il est convenu qu'un transfert des joueuses de Gorcy à Pétange signifierait que le nom de Gorcy ne pourra plus être utilisé. L'attention a également été attirée sur le fait que la réglementation ne prévoit pas réellement une entente de deux clubs dans les catégories seniors. M. Schmitt regrette qu'il n'y ait eu aucun contact avec le club de Gorcy depuis mars et que certains des points évoqués aient été ignorés. M. Muller suggère que les deux clubs de Pétange et de Gorcy se réunissent avec le conseil d'administration de la FLH pour examiner d'autres possibilités.

8. Présentation des rapports d'activités des différents organes de la FLH

M. Sabien Weber présente le rapport de la REFCOM
M. Maik Handschke présente le rapport du DTN
Mme Sandra Flenghi présente le rapport de la Commission Fil. Masculine
M. Christian Schmitt présente le rapport de la Commission Calendrier
Mme la vice-présidente Josée Keiffer présente le rapport de la Commission Fil. Féminine
M. Adrien Deischer présente le rapport de la Commission Femmes
M. Sacha André présente le rapport du "Zukunftsdësch"
M. Thierry Wagner présente le rapport de la Commission Marketing et Handball TV
M. Christian Schmitt présente le rapport de la Commission Statutaire
M. Christian Schmitt présente les activités du tribunal fédéral et conseil d'appel
M. Christian Schmitt présente le rapport des résultats des cadres nationaux
M. Christian Schmitt présente le rapport des résultats des championnats
M. Christian Schmitt présente le rapport de la Loterie Nationale Coupe de Luxembourg
M. Christian Schmitt présente le rapport des transferts nationaux et internationaux
M. Christian Schmitt présente le rapport des licences
Les rapports d'activités sont approuvés unanimement par acclamation.

9. Présentation du rapport d'activités du CA 2021/2022

M. Christian Schmitt (FLH) présente le rapport d'activités du CA. Le CA s'est réuni à 12 reprises. Le rapport est approuvé par acclamation.

10. Présentation du rapport financier 2021 et présentation du rapport de la commission de contrôle financier

Le trésorier de la FLH M. René Krack présente le bilan 2021. M. Marc Fancelli (Handball Esch) représente les membres de la commission de contrôle financier. M. Fancelli indique que le bilan a été disponible trop tard et demande qu'il soit possible de vérifier les livres plus tôt l'année prochaine.

Il demande aux clubs de donner la décharge au trésorier M. René Krack.

La décharge est accordée par acclamation par tous les clubs.

Mme Diane Weimischkirch (HC Standard) et M. Marc Fancelli ont confirmé leur disponibilité en tant que reviseur de caisse pour l'année 2022.

11. Décharge à donner aux membres des organes fédéraux

La décharge aux membres des organes fédéraux est approuvée unanimement.



12. Constitution d'un bureau de vote

Le président M. Romain Schockmel demande aux clubs de tenir les points et votes suivants sans bureau de vote. La demande est approuvée par tous les délégués.

13. Examen et vote des propositions budgétaires pour l'exercice 2022

Le trésorier M. René Krack présente le budget 2022. Le budget est approuvé unanimement par acclamation.

14. Admission de nouveaux clubs associés

HC Arlon : M. Christian Schmitt (FLH) explique que la FLH a trouvé un accord avec la LFH (Ligue Francophone de Handball) en vue d'une participation du HC Arlon au championnat luxembourgeois et que le HC Arlon a accepté toutes les conditions de la FLH.

M. Simon Médevielle et M. Marvic Zemer ont présenté personnellement les intentions du club et pourquoi le club veut jouer au Luxembourg.

Les délégués approuvent la participation du club du HC Arlon au Championnat luxembourgeois.

15. Adoption des modifications des statuts et des règlements

M. Paul Nesser (FLH) présente les interventions reçues jusqu'au 22 juin :

Sont acceptées les interventions suivantes :

CHEV Diekirch demande de rectifier la catégorie jeunes en plateau U8 (et non U7)

HB Dudelange demande d'adapter la numérotation des différents articles.

HB Dudelange demande de changer l'ordre de classement pour les compétitions européennes.

HB Dudelange attire l'attention au fait qu'un recours devant la CLAS reste toujours possible (art. 10 transferts)

HB Dudelange demande la prise en compte des match sifflés au niveau d'une sélection nationale pour le quota des matchs officiels des arbitres.

Sont rejetées les interventions suivantes du HB Dudelange :

Prise en compte des matchs amicaux seniors 1, prise en compte des matchs sifflés en catégorie U13 et prise en compte des matchs transfrontaliers pour le quota des matchs officiels des arbitres.

Ensuite M. Paul Nesser présente les articles modifiés pour approbation.

Les changements du code du handball sont approuvés par acclamation.

Les changements du règlement championnat Seniors hommes et femmes sont approuvés par acclamation.

Les changements du règlement de Coupe sont approuvés par acclamation.

Les changements du règlement affiliation – transferts – prêts sont approuvés par acclamation.

Le président M. Schockmel remercie les clubs pour leur confiance.



16. Interpellations par les clubs

M. Christian Schmitt (FLH) commence par les interventions du HC Berchem :

1. Coupe - Art. 13

Un joueur U21 peut jouer dans 2 équipes seniors au même tour de coupe (comme c'est autorisé au championnat). La proposition est rejetée puisque la coupe est une compétition différente dans laquelle les catégories sont strictement séparées pour que tout le monde ait les mêmes chances. Les délégués du HC Berchem acceptent l'explication et retirent l'intervention.

2. Code du handball - Art 10

Un joueur U17 surclassé ne perd pas le droit de jouer en U17. Le point n'est pas soutenu par les clubs.

3. Indemnité de formation

Indemnité de formation pour les transferts des jeunes talents aux écoles de handball à l'étranger

La FLH prend note de cette suggestion et fera une suggestion sur la manière dont les clubs peuvent être soutenus à l'avenir si de jeunes talents du club veulent aller dans des académies de handball étrangères.

M. Patrick Reder (Red Boys) explique que l'IHF a publié un nouveau règlement en mars 2022 concernant l'indemnité de formation pour les jeunes joueurs âgés entre 16 et 23 ans. Cela devrait également être ajouté à la réglementation FLH. M. Paul Nesser (FLH) confirme cette déclaration et adaptera la réglementation en conséquence dans les mois à venir. M. Christian Schmitt va envoyer ce règlement à nouveau aux clubs par courriel.

Le point général de l'interpellation du HC Berchem a été discuté avec le DTN quelques jours avant le congrès.

Puis M. Christian Schmitt présente les interpellations du HC Standard :

Le point 1 est rejeté vu que le mode du championnat changera pour la saison 2023-24. Le point 2 est rejeté vu que le mode du championnat changera pour la saison 2023-24. Le délégué du club accepte la décision.

17. Fixation du montant des cotisations et contributions

M. Christian Schmitt précise que le CA a décidé le 11 juin lors de sa dernière réunion de laisser les tarifs inchangés. La suspension des frais des 2 dernières années en raison de la pandémie sera levée. Les frais d'administration, d'inscriptions des équipes et les frais de licence sont facturés comme précédemment.

M. Sabien Weber (REFCOM) présente les nouveaux tarifs du corps arbitral que le CA a approuvé lors de sa dernière réunion. Il explique que surtout dans les catégories jeunes les tarifs n'ont pas été adaptés les derniers 15 ans. M. Jean-Claude Muller (HB Pétange) demande au corps arbitral de reporter d'un an la hausse des prix en raison des suites de la pandémie. M. Frank Link (CHEV Diekirch) et M. Marc Fancelli (Handball Esch) trouvent certaines augmentations très élevées et demandent à la commission des arbitres d'établir ensemble une nouvelle grille tarifaire. M. Link s'est également plaint de l'envoi tardif des nouveaux tarifs, ce qui rendait difficile une analyse précise. M. Christian Schmitt s'excuse pour l'envoi tardif des tarifs.

Le président de la FLH M. Romain Schockmel demande aux clubs s'ils sont d'accord avec les nouveaux tarifs :



HB Käerjeng et Red Boys votent pour les nouveaux tarifs (10 voix).
Tous les autres clubs votent contre les nouveaux tarifs (54 voix).
Il est convenu qu'une nouvelle liste tarifaire sera établie en commun.

18. Décharge à donner au CA en charge avant mai 2016

Après une décision de justice, la FLH a dû verser environ 8 200 € à la société de l'ex-président de la FLH M. D. Epps. Bien sûr, le président de la FLH M. Romain Schockmel le regrette extrêmement, mais malheureusement aucun contrat écrit n'a été conclu à l'époque, et certains témoignages n'ont pas été pris en compte. M. Schockmel veut désormais mettre fin à cette affaire et demande aux clubs de donner la décharge, notamment parce que les membres du conseil de cette époque, qui n'ont pas été accusés, peuvent également être déchargés de cette manière. Après que M. Jean-Claude Muller (HB Pétange) et M. Marc Fancelli (Handball Esch) ont fait une brève déclaration et demandé s'il y a d'autres options, auxquelles la réponse est non, le vote est pris. La décharge est approuvée unanimement.

19. Fixation du lieu de la prochaine Assemblée générale

Le HC Berchem a déposé sa candidature à l'occasion de son 60^e anniversaire. Les délégués approuvent cette proposition par acclamation. La prochaine Assemblée générale aura lieu au Roeserbann samedi le 01.07.2023 à 9h30.

20. Appel des délégués

La représentante du HC Standard s'est excusé à 12h45 et a quitté l'Assemblée générale. La FLH a accepté les excuses. Les autres délégués présents au début de la session sont restés jusqu'à la fin de l'AG.

21. Mots de remerciements

Monsieur le bourgmestre Paul Weimerskirch remercie la FLH d'avoir organisé l'Assemblée générale dans la mairie de Schiffflange. En tant qu'ancien joueur de handball, il connaît très bien le sport et est parfois dans la salle en tant que spectateur. La commune de Schiffflange compte actuellement 12 000 habitants de 100 nationalités différentes. Il existe au total 100 clubs actifs dans les domaines de la culture, du sport et des loisirs. M. Weimerskirch explique que la protection de l'environnement est pratiquée depuis des années et que, entre autres, les déchets par habitant ont été réduits de 250 kg à 100 kg ces dernières années.

Il remercie le HBC Schiffflange pour l'excellent travail de jeunesse et souhaite à tous les représentants des clubs le meilleur pour la prochaine saison. Ensuite il invite au verre de l'amitié offert par la Commune de Schiffflange.

Christian Schmitt
Directeur administratif